# ORIENTACION

ORGANO DE IZQUIERDA REPUBLICANA DE VALDEPEÑAS

PRECIO DE SUSCRIPCION MEUSUAL 0,75 PTAS

NUMERO SUELTO 0,15 PTAS.

LUNES
Delos trabajos publicados respon-

1937

ABRIL

AÑO III

Redacción y Administración: Sebastián Bermejo, 7 (Izquierda Republicana)

Núm. 57

### La República por el Frente Popular El Frente Popular para la República

Fué posible la consolidación de la República democrática por la formación del Frente Popular español, en momentos en que la República estaba sojuzgada
por el funeste trío Alcalá-Gil Qiñones-Lerroux, trío
que hizo posible la disolución de la Conjución republicano socialísta, que el 12 de Abril de 1931 terminó
gloriosamente con la farsa de la corrompida monarquía
que desapareció en buena hora para no volver jamás.
La descomposición de la Conjución, se dejó sentir
pronto para desgracia de los hombres libres, que dejamos de serlo en el bienio negro y que culminó en la revolución asturiana, por lo que sufrimos persecuciones
y vejamenes sin cuento los que teniamos filiación política de izquierdas.

¿Debemos permitir que se repita una vez más la historia de la desavenencia en la gran familia antifascista? ¿Permitiremos que aquellos que en todas las épocas, cuando nuestros desacuerdos nos han proporcionado una derrota, nos han vuelto la espalda y nos han combatido con más saña que nuestros peores enemigos, se interpongan entre nosotios, se encaramen en los puestos influentes y nos lleven, como siempre, a otra derrota más que sería de fatales y trájicas consecuencias en estos momentos de invasión? Quiero creer que no, aun cuando ciertas cosas no me lo parecen. Quiero creer que aun rectificaremos e impediremos que ciertos desaprensivos se encaramen con detrimento de la causa de la República. Quiero y debo pensar que sabremos cortarles el paso a los hipócritas, farsantes y fariseos, que se esfuerzan en querernos engañar una vez más de que están con nosotros, cuando lo que desean, lo que ambicionan y lo que procuran con gran sagacidad, es de que fracasemos, de que nos desprestigiemos, de que nos hundamos, para desatar sus odios contra nosotros que nos esforzamos por crear un estado de cosas más justo, más libre y más fraterno.

Alerta camaradas antifascistas, la traición acecha. El Frente Popular debe estar como base sólida de la República. El Frente Popular solo puede y debe estar al servicio de la República. Nada de la vida social, política y económica de la República debe hacerse al margen del Frente Popular.

Rectifiquemos conductas, corrijamos errores, sacrifiquemosnos, depongamos actitudes para hacer viable y util el Frente Popular para la República ya que para su consolidación nació.

14 Abril 1937.

### LA REPUBLICA FEDERAL

De la figura de Pi y Margall (nunca de más actualidad que hoy), puede dezirse que Pi y Margall es la Revolución española.

Antes que los grandes movimiento proletario concretasen sus ideologías respecto al rumbo que había de tener la emancipación del proletariado, ya Pi y Margall, sobre ser Presidente de la primera República, llevó a las Cortes multitud de leyes de de tipo social que le valieron el apelativo de «socialista».

No voy a analizar todas y cada una de las ideas, medidas leyes que trató de producir Pi y Margall desde el Poder, en los dos meses o poco más que fué Jefe del Gobierno.

Lo que si nos interesa decir es que la figura de Pi y Margall es la personi ficación del ideal de la Revolución española Pi y Margall concibe antes que el gran Prudhon, antes que el dotrinarismo anarquita, la idea de la federación como fundamento de la sociedad nueva que hacía del ideal de la libertad.

La República federal es el régimen adecuado a España. España es un país vario, un país libre, donde cada hombre y cada comarca y cada pueblo y cada región, tiene un peculiar modo de sentir la vida; y la República, el Estado y la sociedad, no pueden ser en España un inmenso cementerio donde se levante el Poder público cemo un obelisco símbolo de la autoridad, sobre el silencio general de las almas.

El federalismo es el régimen adecuado al modo de ser de España, nuestra Revolución y nuestra gue rra serán un vano esfuerzo más del pueblo español por su emancipación si no acierta a reafirmar el sentido federal de la Repúbli ca sin el cual no hay verdadera Revolución española. Y Pí y Margall representa esto: el modo de ser auténtico de nuestra raza.

Fernondo Valera

### TODOS, A UNA!

-Quien mató al Correjidor

-Fuenteovejuna, Señor.

- ¿Y quien es Fuenteovajnna? -¡Todos, a una!.

(De «Fuenteovejuna» Comedia trágica de Luis Valer de Guevara)

Todos, a una, debemos ir los leales republicanos contra el Correjidor que es el fascio criminal. Y todos, uno, debemos ser para combatir a los traidores que se alzaron contra nuestra querida España Republicana Democrática.

Todos los partidos políticos y todas las organizaciones sindicales que constituimos el Frence Popular tenemos la ineludible obligación, que, además de obligación es necesidad imperiosa por instinto de conservación de nuestras familias, de nosotros mismos y de nuestros intereses e ideales, de luchar, como ún solo hombre contra los traidores a España y contra los invasores extranjeros, que, todos ellos, vienen contra nosotros poniéndonos las pistolas al pecho y gritándonos ¡La bolsa y la vida!

Que vidas y haciendas, unos y otros nos quieren robar.

Estamos, en los actuales momentos viviendo el periodo de lucha más terriblemente trágico que padeció nación alguna en el mundo. Y estamos en el momento más crítico de la pelea. Se inicia en la actualidad, la cuesta abajo en el campo faccioso, Estamos en el principio del fin. La España leal Republicana Democrática vencerá en esta dura contienda. Es seguro nuestro triunfo.

Cuando se publiquen estas líneas, seguramente, el pueblo de Fuenteovejuna, inspirador de la composición dramática teatral del inolvidable vate Luis Velez de Guevara estará ya en poder del ejército del pueblo republicano y haciendo honor a este hecho glorioso... ¡todos, a una! los componentes del Frente Popular debemos aunar nuestras voluntades y fuerzas para acortar el fin de la guerra, ya que, és segurísimo que la hemos de ganar.

Después, respetando la voluntad de la mayoría de la Nación; de nuestro querido pueblo español soberano; única soberanía, verdad, que he reconocido y reconaceré en toda mi vida, seremos lo que él determiue: Una República Democrática Parlamentaria con todo el contenido social que se acuerde. A los republicanos de Izquierda no nos asusta nada en este sentido por progesivo y avanzado que sea con tal que sea democrático. Pero, entiéndase bien; democrático en el más amplio y exacto sentido del concepto. No se pretenda cambiar de sitio la tiranía y el caciquismo, porque no lo consentiremos.

Los republicanos que llevamos ya muchos años de lucha, jugándonoslo todo contra la monarquía, esclavizadoras de nuestra libertad, no consentiremos ninguna nueva clase de tiranía, sea de quién sea, ni venga de donde viniere. Y, el que quiera oir que oiga y el que quiera entender que entienda.

En una palabra: Por la Libertad, la Igualdad y la Fraternidad de todos. Todo. Por, sólo el libertinaje de una clase, sea la que sea, en absoluto: Nada. Antes la muerte peleando, es preferible mil veces.

EDUARDO LASTRA

# LA ZANAHORIA

En estos tiempos calamitosos; bién: lo que tan graves varones la escasez de alimentos de er- a mi regateado). mina una holgura excesiva en prendas de vestir que fueron nechas rigurosamente a la medida, ha causado cierto escándato público el encumbramien- ha conquistado la zananoria no to de la zanahoria. Cuando todo puede ser motivo de irritación sube de precio y la cebada tostada se remonia a la altura del café; cuando la vulgar sardina menos, de los que siempre se tributaron a la mejor merluza; cuando se rebuscan con avidez las guijas, que nunca sirvieron para otra cosa que para probar la dentadura de los cnicos; cuando todo esto pasa, no puede tolerarse con paciencia que la zanaboria mejore de condición social y pretenda una estimación que nunca se le tuvo.

No hace muchos días, pronunciaba una señota, con gran adorno de aspavientos, las siguientes frases: «Para que se vea a lo que hemos llegado: thasta para las zanahorias hay que guardar cola en la piazal» Y lo decía con tal desprecio y con una desconsideración tan desaforada, que no parecía sino que estaba ansiosa de cobrar algún saldo de rencor, por el agravio de la inocente zanahoria al gozar, en la actualidad y hasta cierto punto solamente, del acatamiento y reverencia que le son debidos.

No contesté, porque no me gusta polemizar con señoras, riberi, con sus degeneraciones cuando tienen el humor agrio nerviosas, contracturas, parália consecuencia de una ración sis, etc....; la ausencia de la D, alimenticia floja. Aquí, desde las columnas del periodico, pue do hacerlo con mayor seguridad y soltura; y aprovecho la obasión que se me brinda, para esbozar un elegio de la zanahoria importancia suprema de la za bien mereciao, como verá el lector que siga estos renglones.

(Por si alguno-los hay serios -me tildara de frivolidad al elegir un tema que pudiera parecerle insustancial y baladí, he de afirmar mi derecho a cantar a la zanahoria, hasta en versos alejandrinos, si me viene en gana. El tabaco, que es humo y veneno, ha encontrado sesudos poetas que le han dedicodo sonoras estrofas:

«más, con permiso yo de Horacio Flaco, canto las excelencias del tabaco»,

decía uno de tales. El melón de cuelga tuvo su panegirista en Mariano de Cavia, quién no desdenć ofrecerie su castiza y elevarlo a las nubes, con aetrimento de la sandía, a la que acusaba de mucha vanidad y finchamiento para, luego, un sabor vulgar y fugitivo, que él rias. Si la gente se pega por

que atravesamos y en los que pudieron hacer no ha de serme

Decíamos que el respeto que para nadie que piense con dos dedos de frente. En primer lu gar, se trata de una planta que recibe honores dobies, por lo perienece a familia distinguida, dentro de la clasificación putánica: nada menos que a las Umbeliferas; es decir, es planta de nativa elegancia, con flores artisticamente agrupadas, a la manera del varillaje de una sombrilla. No hagamoa, sin embargo, excesivo nincapié en este detalle: ahora somos todos iguales, y no es cuestión de ci-trar privilegios en rangos de familia.

> El relieve de la zanahoria surge por otras cualidades de mayor monta. Todos los lecto res han oído a los médicos hablar de las vitaminas. Los sabios están decicados a elaborar un abecedario de vitaminas, limitado por ahora, a lo que pa-rece, a la letra E. Una alimentación sin vitaminas acarrea la avitaminosis correspondiente: Si la que falta es la vitamina C, sobreviene el escorbuto, con sus hemorragias y úlceras de encías, hematuria, anemia y otras penas mayores; si la que falta es la B, surge la enfermedad del beproduce el raquitismo; la de la E, trae consecuencias lamentables, no muy propias para ser tratadas en este lugar.

Queda la A; y aquí reside la nahoria. Experimentos realizades en ratones han demostrado un crecimiento rápido en los que fueron alimentados con zanahorias, raiz rica en carotina, de la que es afin o derivada la vitamina A; por el contrario, los ratones sometidos a un régimen del que estaba ausente la vitamina A, se quedaron enanos, paralizados en su crecimiento.

¿Qué más? Sin la vitamina A, disminuye la resistencia orgánica a las enfermedades infecciosas. Se padoce la xeroftalmia, desecación de la córnea; querotomalacia que, traducida del camelo científico al lenguaje vulgar, equivale a reblandecimiento de la córnea por ulceración; la panolftamia, o supuración del giobs oct

Lo dicho basta y sobra para justificar la formación de las colas ante los puestos de zanahocomparaba, por su fugacidad, adquirir a precio de oro medio con los sabores amatorios. Pues kilo de longaniza, que contiene, convenientemente embadurnados con rejalgar, trezos de sebo, cartilagos, pezuñas, pelos y señales, ¿con qué razón va nadie a escandalizarse porque la zanahoria se encumbre poniendo, dentro de su carne dulzona y dorada, la preciosa vitami-

Para terminar, un consejo a los padres: favoreced el crecimiento de vuestros hijos con zanahorias y aceite de hígado de bacalao. Suministradles las vitaminas A y D, para lograr un desarrollo espléndido. Una excepción cabe indicar: si algún hijo os sale bestia-cosa que se nota desde los primeros meses de la infancia—, no le déis las susodichas vitaminas; apartad de su vista las zanahorias; que se quede canijo, a ser posible: siempre os cabrá el consuelo de saber que aquel pedazo de vuestras entrañas es la mitad de bestia de lo que hubiera podido ser con un crecimiento normal.

Muchas cosas más podrían decirse de la zanahoria: cabría hablar de la ascendencia árabe de su nombre; del misterio de esa h que complica su ortografía; de la terminación en oria, consonante con gloria, victoria e historia, los fres ripios patrióticos de más sole nidad y abo-lengo de toda la poética castellana. Un pensador profesional sacaría brillante partido de tan interesantes detalles...

MARTIN ROCA

## Ha muerto un héroe

En el frente de Madrid. luchando por la Libertad, ha muerto gloriosamente, en los combates de la Casa Campo, Martínez de Aragón, comandante de la Brigada Mixta núm. 2.

Abnegado defensor del Régimen, temperamento recio, hombre disciplinado, desde los primeros momentos de la sublevación prestó su ayuda valiosa en defensa de la integridad de nuestro territorio y de la causa del pueblo. Con su muerte, el ejército ha perdido un mando y España un hijo

Martínez de Aragón, hombre de voluntad firme y talento esclarecido, era un compañero necesario, no sólo en estas horas de lucha, sino para después, en la paz, formar la nueva España por la que ha ofrendado su vida.

¡Salud, Comandante Martinez de Aragon!

### Para nuestro Ayuntamiento

Una queja

Hemos visto, con sentimiento, que a la bonita fuente pública de la plaza de la República la han ateado poniendo en su barandilla de hierro que la circunda una fuerte alambrada de espino. Esto nos ha parecido muy mal y a quien se le haya ocurrido, preciso es decirle que su idea, no ha sido acertada; es una mala idea y el Ayuntamiento, debe acordar, que esos alambres espinosos se quiten io antes posible.

Ya sabemos que los muchachos todos son traviesos. ¡Como que son chicos! y toman para sus juegos y travesuras, como principal recreo la baranuilla de hierro de la citada fuente. Pero esto tiene facil remedio destinand) un municipal que esté alli de servicio para evitar esas travesuras de los miños, empleando buenos modos, porque la colocación del alambre de espino causará seguramente, heridas a los chiquillos que pueden incluso ser de fatales consecuencias para ellos al infestarse por el óxido que siempre crian las alambradas al estar a la intemperie.

En una plaza con justicia, titulada de la República, no puede existir esa alambrada de espino que indica incultura y barbarie contra la infancia. Las alambradas de espino tienen su lugar adecuado en los parapetos y trincheras del frente de guerra para defensa de nuestro bravo y leal Ejército Popular Republicano.

Estamos siguros que el Ayuntamiento atenderá esta, nuestra justa queja y por ello le anticipamos las más expresivas gracias en nombre de los niños de nuestro querido pueblo valdepeñero.



Valdepeñas (C. Real)

Gráficas Colectiva de la Filial (U. G. T.)



### UN HEROE MAS

ocho de la mañana, se cortó ful- do te alejaras del peligro un minantemente la vida de nuestro entrañable amigo Paco Rodriguez Merlo, consecuencia de lar el ú t mo aliento junto al leuna lesión cardiaca contraida cho y bajo el mismo techo que en la campaña, y que la ciencia te vió pacer!. representada por el médico de guardia Dr. Huertas, no pudo de nosotros con la cordialidad evitar apesar de sus prontos que le carecterizaba, llevando el auxilios.

¡Pobre Paco!. ¡Maldita guerra. Y mil veces malditos los que la han traido!. Tu generoso corazón que va supo captarse las simpatias de todos tus compañeros y amigos en Marruecos, hizome interesara por ti la noche del dieciocho de julio pasa do en la toma de tu cuartel, y en el que te hallabas por deber, mientras fuera, aturdidos por los motores, bombas y cañonazos, ametralladoras, fusiles escopetas y pistoluchos, aguardábamos angutiados la suerte que pudiérais correr los verdaderos hijos del pueblo. Al amanecer nuestras milicias supieron distinguirte y separarte de los traidores, entregándote con la pistola dos cargadores más; después, continuaste en el frente de Guadalajara, y últimamente saboreaste el triunfo de la toma de Brihuega, que con tanto entusiasmo militar meacababas casi de contar.

«He vivido la guerra», decian tus labios alegremente disfrutando al ver los extensos campos de la Alcarria, que jocosamente comparados con El Rastro, sembrados dearmamento y de prendas de la copiosa indumentaria del soldado italiano, y añadías se quitaron hasta los zapatos para correr mejor estos esclavos de Mussolini: que contaste los cientos de metros cúbicos de municiones de cañón, que de hectómetro en hectómetro tenia enterrados el enemigo desde Torija, y oiste jubijoso los zumbidos de tus cañones devolviéndoles parte de la contra ti. ¡Quién podia predecir, que ofrendaron su vida en ho-

El pasado domingo once a las | ni sospechar siquiera, que cuanduende traidor que se encerraba en tu pecho, iba hacerte exha-

> La noche anterior se despidió propósito de incorporarse a sus obiigaciones militares que tres días antes habia dejado, para venir a su pueblo a estrechar a los suyos después de larga ausencia. Pero, ironias del destino, la misma fecha que pro yestaba unirse a la lucha, bajaba su cuerpo a la tumba envuelto en la bandera nacional que tanto supo siempre honrar.

Fué militar durrante veinticin. co años, y aquel muchacho que un día salió de Valdepeñas en cumplimiento de la ley, sin más equipo que su honradez acrisolada, ingresó en el Segundo Regimiento de Artilleria Ligera de Getafe, donde tanto en el cuartel como en la población se distinguíó pronto por las dotes de capacidad y laboriosidad que le acompañaban.

Llegó y triunfó: en lo militar ocupando un puesto destacado en el cuerpo auxiliar de Herradores del Ejercito, en su primera categoria, y en las actuales circunstancias debido a su antigüedad y méritos contraidos desde principio de la sublevación, estaba propuesto para el grado de capitán. En lo civil, se unió en matrimonio cor Benita Butragueño y Mora, de distinguida familia Getafense, completando la felicidad su monísima hijita Pilar, que en sus seis años se van destacando los brotes de las buenas cualidades que adornaron a su buen padre.

FRANCISCO RODRIGUEZ MERLO, un nombre más que hay que añadir a la inmortalimetralla que tenian preparada dad de los hijos de Valdedeñas

locausto a la Patria y la Liber-

Reciban nuestro más sentido pésame todos los familiares de aquí, como igualmente su viuda y demás parientes que accidentalmente se encuentran evacuados entre nosotros, y sírvales de lenitivo en su justo dolor la mucha parte que en tan irreparable pérdida toman sus numerosos amigos.

Petronilo Garcia

### Casa ORTIZ

PAPELERIA. OBJETOS de ESCRITORIO y para FUMADORES

Piy Margall, 12.-Valdepeñas

# Viuda de Antonio Madrid

Exportadora de Vinos

Teléfono n.º 105

Valdepeñas (C. Real)

# La Flor de la Mancha

CONFITERIA - PASTELERIA VINOS Y LICORES

> Seis de Junio, 45 VALDEPEÑAS

### INSTITUTO

El domingo dia 11, no obstante el mal dia, salimos al campo, llegando después de ver todas las cuevas que hay en el camino hasta cerca del Pozo de la Serna A la vuelta, pasamos por las aguas de San Juaquin, probándola, algunos se bebieron dos vasas. La comida la hicimos dentro de una casa, que habitada por dos viejecitos, creemos que se alegraron de estar entre niños y nosotros les estamos muy agradecidos y admirados de su bondad.

El miércoles dia 14 celebramos la grandiosa festividad con un acto muy sencillo, però altamente significativo; nuetro Comisario, junto en los demás Profesores, nos hablaron unos minutos sobre la significación de la misma y la labor a hacer en estos momentos de guerra. Trabajar, trabajar, trabajar.

En el Campo de Deportes, se vieron algunos pantalones de futbol, comenzando a ser una realidad eso de los deportes, mercádose el lugar de la futura piscina.

El maestro Ibañez, con su competencia reconocida, está formando ya los grupos para los corros escolares. Nos hace falta la colección Benedito u otra parecida.

Quisiéramos ver la industria de Valdepañas.

Finalmente una pregunta ¿Cuándo se abren las Cibliotecas al pueblo para que éste pueda leer y estudiar?

METRALLA MENUDA

### UN EMBOSCADO

Un personaje extremista, solapado derechista y cavernario cruel, tiene un tatuaje fascista del cuerpo en toda la piel.

Como hace a la Patria ultraje ese inneble personare con el tatuaje, que es viejo, para borrar el tatuaje hay que arrancarle el pellejo.

JUAN DEL PUEBLO.

### TEMAS PEDAGOGICOS

### ¿Qué es un Instituto de Segunda enseñanza?

III.-Finalidad del Bachillerato

A vuelta de tantas discusiones y desaciertos, estancamientos y vacilaciones, ya nadie duda de que la Segunda Enseñanza debe ser eminentemente formativa. Esta concepción se la sobrepuesto a la anticuada de aquel Bachillerato, enciclopédico en teoría, casi analfabético en la realidad, según conocido y expresivo refrán, que hemos venido padeciendo. Estructurado el vigente plan sobre las disciplinas básicas que en el anterior artículo señalábamos: Lengua patria, Historia y Geografía, Lenguas clásicas y modernas, Matemáticas, Ciencias físico-naturales y dibujo, en órden cíclico, o sea ampliando en cada curso el círculo de las mismas enseñanzas, dilatando paulatinamente sus horizontes, tales principios se van sedimentado en la mente del alumno y transformando en lenta evolución de su incipiente mentalidad, su vitalidad entera. Porque es de advertir que no se trata menos que de una formación integral: de su espíritu, su voluntad, su sensibilidad y su cuerpo. Huelga insistir en la importancia que labor tan compleja reviste en esa etapa decisiva de la vida que son la preadolescencia y adoslescencia, cando la naturaleza acaba la inteligencia, conmueve la voluntad, dora de ilusiones el cielo risueño de la imaginación e invita a tomar asiento en el banquete de la vida.

Con esta finalidad general formativa se relacionan diferentes aspectos que intrigan la misión de la Enseñanza Secundaria. Es el primero el desarrollo, en el alumno, de la capacidad y hábito de estudiar, arte dificil y complicado, donde entrar en juego nuestros sentidos y potencias todas, intelectuales y volitivas, que por lo tanto requieren un adiestramiento especial, que luego redunda en perfección de las mismas. Trabaja el órgano visual, mediante la lectura, fuente primordial de información en nuestros días, y la contemplación de experiencias y fenómenos. Interviene el oído, primer vehículo de la cultura en las antiguas civilizaciones, que completa la labor visual con la atenta percepción de la insustituible explicación oral del maestro, y que quizá debiera cultivarse más, sobre todo en la enseñanza de idiomas y literatura. El tacto toma parte activa liempo por la causa para también con sus múltiples manifestaciones, directas o concomitantes, como la escritura (memoria táctil) y la adaptación al medio más o menos desagradable (frio, calor, etc.), mientras se estudia; e igualmente los órganos de la fonación, por la expresión oral de lo aprendido y la comunicación con el que enseña.

Respecto a las facultades mentales su intervención en todo linaje estudio es obvia: la memoria para grabar, la imaginación representando y decorando, la estimativa para apreciar, interpretar y seleccionar, la razón para discurrir, el entendimiento para pensar.

La sensibilidad es un móvil poderoso en todos nuestros actos, y de consiguiente en el estudio, en términos que sobre todo cuando no se ha educado debidamente la voluntad, cual por desgracia ocurre a la mayoría de los mortales, singularmente en la edad juvenil, casi llega a ser, salvo las ordinarias coacciones del ambiente, familia, educación, etc. el único resorte que impulsa a obrar, según el atractivo o repulsión, preferencias o antipatías naturales.

Aristarco

# LA JUVENTUD

La situación en que actualmente vive España, envuelta en una guerra que hoy es de independen. cia merced a la ayuda del fascismo internacional, crea deberes a los jóvenes antifascistas que todos, sin regatear sacrificios ni esfuerzos, tenemos que cumplir, no solo como españoles sino como defensores de la libertad y justicia.

Me dirijo especialmente a la juventud antifascista, a esa juventud que con ardor se bate en las trinche ras y que está escribiendo, día tras día, su heroismo y abnegación con una voluntad sin límite, a esa juventud que está vertiendo su sangre en los campos de batalla con un espíritu de sacrificio que admira al mundo; a esa juventud que redobla sus esfuerzos para aplastar de una vez al fascismo que invade nuestro suelo. Hora es ya de que los jóvenes pertenecientes a los partidos del Frente Popular, intensifiquen sus esfuerzos en lograr que muchos de los jóvenes que por apatía o incomprensión no llegaron a comprender su misión en la vida política de nuestro pais, se den cuenta de su tremendo error al abscribirse a ningún partido juvenil, privando de su colaboración y asistencia a la gran obra que el pueblo está levantando y en cuya edificación la juventud tiene muchos materiales que aportar.

Yo requiero a todos los compañeros que llevamos luchando desde mucho que, superándonos en el sacrificio, emprendamos una labor eficiente de educación para la masa juvenil, a fin de que ésta, al engrosar nuestras filas, tenga la capacidad necesaria para actuar en pro de su emancipamiento.

La Juventud de Izquierda Republicana os hace el llamamiento para esta obra de resurgimiento espiritual. Venid a nuestras filas y sacudir la modorra que hasta ahora os ha venido dominando. Con entusiasmo, con anhelo, ayudarnos a crear una juventud fuerte y sana para que nuestra ambición de construir una España laboriosa y feliz sea un futuro próximo una esplendorosa realidad.

Manuel Bernardo.

### CARTA ABIERTA

# A los Combatientes Valdepeñeros

### Camaradas: Salud.

Mi cariño y mi admiración a todos los que estáis en el frente, sin distinción alguna. Mi espíritu está con vosotros. También yo he sacrificado a nuestra causa el tributo que me ha sido dable, hasta la salud he sacrificado y hasta la vida toda estoy dispuesto a dar por el triunfo de nuestra República.

Al cesar en el encargo que me confirió el Frente Popular, hubiera corrido a daros un abrazo y a departir con todos vosotros, pero mi quebrantada salud, por un lado, las desgracias de familia por otro, y por último, no disponer de medios rápidos de locomoción, no me han permitido darle satisfación a mi espíritu. Yo os prometo hacerlo tan pronto me sea posible.

A vosotros J S. U. mi cariño y mi recuerdo eterno cuento entre vosotros con tan buenos y leales amigos, tan de cerca hemos soportado pesares y sinsabores! que os veo fundidos en mi propio espíritu.

A los combatientes comunistas y socialistas, que están honrando el nombre de Valdepeñas en las trincheras, les envio con mi recuerdo un abrazo.

Y a vosotros, correligionarios, hermanos en ideas, republicanos todos, que lucháis sin más aspiración que impedir que el traidor fascista asesine a la República democrática; para lograr el colmo de nuestras ilusiones, que son, dignificar a todas las clases sociales, para que nuestro lema «Libertad, Fraternidad y Justicia», sea una realidad que eleve al hombre a la dignidad de productor y consumidor a la vez, por el medio que nuestro gran Costa nos señaló, que es Escuela y Despensa, a fin de lograr las grandiosas aspiraciones de nuestro glorioso Pi y Margall; recibir un entrañable abrazo y seguir firmes en la lucha, la República os lo premiará.

Para los últimos he dejado a los valientes, generosos y altruistas pequeños de la gran familia de I. R., a los cachorros de la J. I. R. valdepeñera, que pletóricos de dignidad y amor patrio, acordaron un venturoso día. Junto con la J. S. U, marchar al frente todos y no volver hasta obtener el triunfo sobre el invasor asesino fascista. ¡Viva la J. I. R.! El presidente local de vuestro Partido, sigue vuestros más nimios incidentes y vive pendiente de correr a vuestro lado cuando os sea preciso y os tiene abiertos el corazón y los brazos, para estrecharos fuerte mente cuando regreseis vencedores.

Si alguien os dice que os tengo en olvido, decirle que miente, que miente y que es malo. Como un padre os quiero y como tal os aguardo para que vosotros, que sois lo mejor de nuestro hogar político, cojais el timón de nuestro gallardo barco, y con nuevos rumbos de Paz y de amor, sigáis navegando cogidos del brazo de nuestros hermanos los antifascistas, socialistas, comunistas y anarquistas, llevando a España en triunfo hasta logra f que la Libertad, la Fraternidad y la Justicia, sean el imperio de la República democrática federal que se impon.

Adelante todos, hermanos antifascistas y recibir mis abrazos.

ROQUE TOLEDO

14 Abril 1937.

# Este número ha sido visado